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Kongress: inklusiv politisch bilden  
 
Kongress der Bundes-Zentrale für politische Bildung  
21. und 22. September 2015 in Berlin  
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
wir möchten Sie einladen. 
Zu einem Kongress. 
Bei einem Kongress werden Vorträge gehalten. 
Es wird diskutiert. 
Und es wird Workshops geben. 

Der Kongress hat das Thema: inklusiv politisch bilden. 
Das bedeutet: Es geht darum, wie Menschen etwas über Politik lernen 
können. 
Wie sie sich informieren können. 

Inklusiv bedeutet: Der Kongress ist für alle Menschen. 
Für Fachleute. 
Für Politiker und Politikerinnen. 
Für Menschen, die mehr über Politik wissen möchten. 
Für Menschen mit und ohne Behinderung. 
Für Menschen, die in ihrem Beruf mit Politik zu tun haben. 
Für Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen. 
Sie alle sollen mit-einander ins Gespräch kommen. 
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Wann und wo findet der Kongress statt? 
Der Kongress findet am 21. und 22. September statt. 
In Berlin. 
Der Ort heißt Umwelt-Forum. 
 
Worum geht es genau bei dem Kongress? 

2 Tage lang wollen wir zusammen sprechen und arbeiten. 
Es geht um die Frage: Wie können alle Menschen etwas über Politik 
lernen? 
Wie können sie Teil von Politik sein? 
Auf diese Fragen wollen wir zusammen Antworten finden. 

Wir wollen aber nicht nur mit-einander sprechen. 
Wir wollen auch zusammen arbeiten. 
In kleinen Gruppen. 
Wir wollen die Vielfalt der Stadt Berlin kennen-lernen. 

Wir wollen zum Beispiel ein Museum besuchen. 
Oder eine Gedenk-Stätte. 
Wir wollen mit Politikern reden. 
Und mit Menschen mit Behinderung.  
Die viel Erfahrungen mit Politik gemacht haben. 
Wir wollen uns Bücher und Hefte in Leichter Sprache anschauen. 

An verschiedenen Orten in der Stadt wollen wir heraus-finden: 
Wie klappt Inklusion hier? 

Es gibt eine Internet-Seite zum Kongress. 
Sie heißt: www.bpb.de/kongress-inklusiv-politisch-bilden.  

Dort kann man das Programm lesen. 
Und man bekommt alle Informationen. 
Auf der Internet-Seite kann man sich auch anmelden. 
Wenn man zum Kongress kommen will. 

 

http://www.bpb.de/kongress-inklusiv-politisch-bilden
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Was passiert genau bei dem Kongress? 
Beim Kongress werden alle Menschen in Gruppen zusammen arbeiten. 
Es wird Workshops geben. 
Und Arbeits-Gruppen. 
Oder eine Kreativ-Gruppe. 

Manche Menschen brauchen Unterstützung, um Dinge zu verstehen. 
Zum Beispiel, wenn jemand ein Wort nicht kennt. 
Oder wenn zu schnell gesprochen wird. 
Dafür wird es in den Gruppen eine Verstehens-Assistenz geben. 
Man kann sie fragen, wenn man etwas nicht versteht. 
Oder etwas nicht mit-bekommen hat. 
Jeder soll beim Kongress alles verstehen können. 

Wir möchten, dass Menschen mit Lern-Schwierigkeiten beim Kongress 
mit-machen. 
Sie können alleine teil-nehmen. 
Bei dem Kongress mit-machen ist kostenlos. 

Brauchen Sie Unterstützung bei der Planung?  
Zum Beispiel Fragen zum Thema Assistenz? 
Oder Fragen, bei denen es um Geld geht? 
Wenn ja, melden Sie sich einfach bei uns. 
Wir versuchen, zusammen eine Antwort zu finden. 
Sie können eine E-Mail schreiben: mail@inklusiv-politisch-bilden.de 
Oder Sie können anrufen: 0941-696463-4 

Manche Menschen brauchen Unterstützung, um bei einem Kongress 
mitzumachen. 
Zum Beispiel: Sie brauchen eine Übersetzung in Gebärden-Sprache. 
Oder: Sie brauchen eine Rampe für den Rollstuhl. Und einen Aufzug. 
 

 

 



 
 
 
 
 

Einladung         Bonn, DATUM 

„Inklusiv politisch bilden“ 
Kongress der Bundeszentrale für politische Bildung 
www.bpb.de/kongress-inklusiv-politisch-bilden 
 
Kongressorganisation 
Valentum Kommunikation GmbH 
Bischof-von-Henle-Str. 2b 
93051 Regensburg 
Tel 0941 696463-4 
Fax 0941 696463-1 
mail@inklusiv-politisch-bilden.de 

Brauchen Sie Unterstützung? 

Es wird Unterstützer geben auf dem Kongress. 
Damit alle Menschen mit-machen können. 
Bei der Anmeldung kann man angeben: Ich brauche Unterstützung. 
Und man kann sagen: Wobei brauche ich Unterstützung? 

Haben Sie noch Fragen? 
Haben Sie Fragen zum Kongress? 
Sie können Anke Schmitt und Julia Thunecke fragen. 
Sie arbeiten bei der Firma „Valentum“. 
Sie kümmern sich um die Organisation. 

Sie können ihnen eine E-Mail schreiben: mail@inklusiv-politisch-bilden.de 
Oder Sie können sie anrufen: 0941-696463-4 
 

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!  
Mit freundlichen Grüßen 
 

Wolfram Hilpert  
- Fachbereich zielgruppenspezifische Angebote -  

 

Auf einen Blick: 

Kongress "inklusiv politisch bilden" 
Datum: 21. und 22. September 2015 
Ort: Umweltforum, Pufendorfstr. 11, 10249 Berlin 

mailto:mail@inklusiv-politisch-bilden.de

